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中西區的中學學位問題

教育局的回覆：

1. 根據政府統計處發表的香港人口推算，本港入讀中一的學生數

目，預計由 2010111學年的 69,000人跌至2016/17學年的兒，900人，

跌幅超過20% ，預計學生人數可能於2016年之後才可稍為回升。 鑑

於升讀中一學生人數持續減少，教育局推出多項舒緩措施，包括於

2010年 1 1月推出「自願優化班級結構」計劃（簡稱「優化計劃」）讓

學校及教師隊伍保持穩定的發展。

2. 教育局一向密切監察人口升降對學位供求的影響，人口上升時會

增加班級數目，人口下降時會減少班級數目。當人口有回升的趨勢

時，本局會根據實際情況作進一步的評估及規劃。如有需要增加班級

數目，本局會優先考慮於參加「優化計劃」的學校增加班數，以應付

屆時的學位需求。英皇書院亦在考慮之列。

3. 至於公營中學學位的規畫目，政府一直以來的政策是按全港整體情

況進行的，我們的目標是確保有足夠學位，以達致整體學位的供求平

衡。在中學學位分配辦法下，一如其他的地區，中西區小六學生的家

長在自行分配學位階段和統一派位階段「不受學校網限制的學校選

擇」’可選擇中西區或中西區以外的學校。

4. 在統一派位階段「按學校網的學校選擇」，我們會按個別學校網

中一學位的需求，為家長增加學校的選擇。除本區中學外，每個學校

網亦會包括一些他區中學。以2010年9月升讀中一的小六學生為例，

我們共提供了 51所中學供所有中西區校網的小六學生選擇，當中除了



10所本區中學外，亦包括41所他區中學 （其中的所位於港島區）

預計隨著適齡學童人口大幅下降，升讀中一的學生人數持續減少 ， 即

使個別中學因參加優化計劃而減少了中一班數，對學生入讀心儀中學

的機會影響不大。

5. 至於申訴專員於二零一二年一月十七日回覆區議員陳財喜的信件

中，對教育局計算參加「優化計劃」的學校的「自行分配學位」的方

法持不同意見。本局認為有關意見與新學年班級重整並無直接關系。

（二零一二年三月七日收到）
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